5



13/03/25

**OPINIÓN** 



## AGENDA CONFIDENCIAL



## "Estrategia Kalimán" contagia

El secretario Edgar

Amador les hizo saber

a los legisladores que

"Exportamos mucho e

importamos mucho a la

vez, lo que representa una

oportunidad muy, muy

grande, y eso es lo que está

en el centro del diseño del

Plan México: si logramos

sustituir importaciones, y aquí

quiero ser muy enfático al

respecto, si logramos sustituir

importaciones, vamos a

añadirle muchísimo a la

cadena de valor de México"

Contagiado por la presidenta de la República, el nuevo secretario de Hacienda, Edgar Ama-

dor, anunció que, en la espinosa relación comercial con los Estados Unidos, seguirá la "estrategia Kalimán" que, como todos sabemos, consiste en mantener la cabeza fría, la serenidad y la paciencia.

Aunque nuestro principal socio comercial nos está dando "hasta por debajo de la lengua" con la imposición de aranceles al acero y al aluminio a partir de ayer, hay que

firmes, mantenerse enhiestos y erectos, quiso decir el funcionario en su comparecencia en la Cámara de Diputados.

"Hay un acuerdo firmado por los tres países, el cual manda y regula nuestros intercambios comerciales.

señales Existen que muestran que uno de los socios quiere modificar las reglas acordadas, con cabeza fría, con serenidad y paciencia, hemos insistido que el arreglo comercial vigente es el que nos rige, vamos a seguir insistiendo",

les hizo saber a los legisladores.

Pues más que "señales" son acciones, acotan los analistas.

Mientras aquél insistía en la mencionada estrategia, la presidenta Sheinbaum se refirió al tema de los aranceles impuestos por nuestros vecinos al acero y al aluminio; por el momento no se hará nada, nadita de nada porque nosotros somos muy respetuosos del plazo, quiso decir.

Y como el 2 de abril es la fecha que se acordó en la llamada con el presidente Trump para saber si el gobierno de los Estados Unidos aplica el esquema de aranceles recíprocos para todos los países del mundo, pues hay que esperar a que se cumpla el plazo, afirmó. Por lo pronto, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, quien se encuentra en Washington, haciendo el ridículo, perdón negociando con secretario Lutnick, seguirá con la misma estrategia "Kalimán", a la cual se le unirá el nuevo secretario de Hacienda.

El 2 de abril pues, será el "día D", confía el gobierno mexicano.

Aunque podría ser el 1 de mayo (bueno, el 2 porque ese día se conmemora del día del trabajo), o el 1 de junio Dia de la Marina, o el 1 de julio, y así nos podríamos ir hasta diciembre.

Mientras llega la fecha, tanto el secretario de Hacienda como la presidenta de

la República van a "echarle toda la carne al Plan México", que con aranceles o sin aranceles de los Estados Unidos se convertirá en nuestra tablita de salvación.

El secretario Edgar Amador les hizo saber a los legisladores que "Exportamos mucho e importamos mucho a la vez, lo que representa una oportunidad muy, muy grande, y eso es lo que está en el centro del diseño del Plan México: si logramos sustituir importaciones,

aquí quiero ser muy enfático al respecto, si logramos sustituir importaciones, vamos a añadirle muchísimo a la cadena de valor de México". Según Amador, "Esta sustitución de importaciones es muy distinta a la vieja sustitución de importaciones.

La vieja sustitución de importaciones lo que buscaba sustituir eran bienes de consumo. Lo que estamos haciendo, el eje del plan México, es el potencial, la cadena de valor en territorio nacional y en Norteamérica mediante la promoción, el estímulo de la inversión en la cadena de valor y sustituir dentro de la cadena los insumos y los bienes".

¿Y cómo cuantos años, lustros... nos llevara eso señor secretario? Preguntaría Solín, el ayudante de Kalimán, y quienes creen en el nuevo milagro económico.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

INDEPENDIENTE 5 13/03/25 OPINIÓN



